

**Les parents d'élèves d'A. d'Aquitaine**

Montpellier, le 2 février 2009

**Les parents d'élèves de P. de Ronsard**

**700 AVENUE JACQUES BOUNIN**

**34070 MONTPELLIER**

**Mr Jacques Domergue**

**Député de l'Hérault**

**34000 MONTPELLIER**

**Objet :** les réformes dans l'enseignement primaire

Monsieur le Député,

Nous, Parents d'élèves des écoles Aliénor d'Aquitaine et Pierre de Ronsard voudrions vous alerter sur le danger que fait peser sur l'Education Nationale la politique de Mr Darcos.

L'année dernière, fort de son discours sur l'égalité des chances et du nombre d'élèves en difficultés qu'il voulait diviser par trois, Mr Darcos donnait l'impression d'avoir envie de réformer l'école dans le bon sens. Cette année, avec sa réforme du Primaire, Mr Darcos fait tout le contraire de ce qu'il disait, sans concertation et avec le mépris de tous.

Nous ne comprenons pas pourquoi les RASED sont amenés à disparaître. Ces réseaux d'aide **nécessaires** et pendant le temps scolaire permettent aux élèves en blocage scolaire d'apprendre autrement. Ce ne sont pas les deux heures d'aide personnalisée organisées à la hâte avec des directives floues qui peuvent remplacer l'intervention de ces maîtres spécialisés du RASED. De plus ces deux heures non obligatoires, rallongent encore la journée d'enfants qui ont déjà des difficultés à suivre. Sans compter que la plupart des enfants suivis par le RASED ne viennent pas tous à l'aide personnalisée et échappent ainsi à toute remédiation.

Ces difficultés sont et seront de plus en plus grandes car encore une fois, Mr Darcos, avec sa mise en place de la semaine de 4 jours n'a pas pensé aux enfants ; la semaine a été raccourcie mais pas les programmes. Les enfants ingurgitent ceux-ci sans les digérer.

Nous voudrions aussi vous alarmer sur la création d'EPEP dont 50 ont déjà été votés au budget 2009. Ces Etablissements Publics d'Education Primaire seront gérés par des personnes non pédagogues mais gestionnaires. (Rappel : L'Union Nationale des Maires s'y oppose fortement et toutes tendances confondues.) Toutes les sorties culturelles pour les enfants seront mises à mal par des subventions qu'on voudrait accorder à ces grands groupes scolaires. Comment les petits villages de France pourraient-ils subvenir aux besoins de ces grands groupes scolaires sans augmenter les impôts, sans pénaliser certains enfants. Où est l'égalité des chances ? L'Ecole de la république ? L'Ecole gratuite et laïque pour tous ?

Gratuite pour tous ? Et une fois encore, nous sommes stupéfaits de voir que le gouvernement veut créer des jardins d'éveil payants pour les enfants de moins de trois ans. Des jardins d'éveils « **payants** » alors que pour

l'heure, ce service est gratuit en maternelle et assuré par du personnel diplômé et formé. Les diverses attaques du ministre sur l'école maternelle, ne nous semble pas dignes d'un ancien enseignant. Malgré les nouvelles dispositions de Mr Darcos, à rendre l'école maternelle au rang qu'il lui est dû, Mme Morano, ministre des affaires familiales fait le contraire et met en place une série de nouvelles mesures qui affaiblissent une fois de plus l'accueil des petits à l'école maternelle. Nous avons rencontré l'inspecteur de circonscription de nos écoles qui nous certifie que pour cette année, l'accueil des 2-3ans ne se fera plus que dans les zones prioritaires. Mais il ne nous garantit rien pour les années à venir. Les places en crèches et chez les nourrices agréées étant déjà difficiles d'accès faute de places, que faire des enfants de deux ans, voir trois, qui ne rentreront pas à l'école ? Les parents ayant fait le choix de prendre un congé parental pour s'occuper de leurs enfants jusqu'à 3 ans devront inévitablement avoir recours à ces jardins d'éveil payants, mais faut-il encore en avoir les moyens !

MOYENS, c'est un mot dans la bouche de Mr Darcos qui rime avec suppression. Notamment la suppression des IUFM (Institut Universitaire de Formation des Maîtres) pour cause de restrictions budgétaires donc : suppression des pédagogues. A la place, on va mettre devant nos enfants des personnes diplômées d'un master (BAC +5), tout droit sorties de la Fac. Ces jeunes diplômés vont se retrouver devant 30 élèves sans aucune idée de la difficulté de leur futur métier ; sans aucune base de travail. De plus, ce métier d'enseignant sera mis à la disposition d'une certaine catégorie sociale qui aura pu se payer des études à Bac + 5.

Monsieur le Député, à l'heure où nous vous écrivons cette lettre, 40 000 personnes étaient dans les rues jeudi, plusieurs écoles partout en France sont occupées par des parents en colère. Des enseignants et des inspecteurs de l'Education Nationale tirent le signal d'alarme, certains refusant même d'obéir. Du jamais vu ! Ce sont tous les acteurs de la vie scolaire qui disent NON, ces mesures ne sont pas acceptables !

Monsieur le Député, par cette lettre, Nous, parents d'élèves :

- Refusons la mort annoncée des RASED
- Refusons la suppression des IUFM
- Refusons la création de jardins d'éveil payants
- Refusons la création d'EPEP

Nous voulons juste dire qu'il faut des réformes concertées dans l'Education Nationale en tenant compte de tous les acteurs de la vie scolaire : Les enfants, les Enseignants, et les Parents. Dire que l'aspect financier ne doit pas l'emporter sur ce grand enjeu qu'est l'éducation de nos enfants.

Monsieur le Député, qu'elle est votre position par rapport à ces réformes ? Par rapport à la vision future apportée à l'Ecole de la République ? Nous vous rappelons que nous occupons l'école tous les lundis et que vous êtes le bienvenu pour échanger avec nous votre point de vue.

En attente de votre réponse et d'un éventuel rendez-vous,

Nous vous prions de croire, Monsieur le Député, en l'expression de nos respectueuses salutations.

**LES PARENTS D'ELEVES D'ALIENOR D'AQUITAINE**

**LES PARENTS DE PIERRE DE RONSARD**